La Revista de Sanidad Militar ingresa al proyecto ELCANO

Gen. de Bgda. M.C. Jorge Islas Marroquín Gen. Brig. M.C. Antonio Redon Tavera Dra. Iriabeth Villanueva López

Este año, la Revista de Sanidad Militar fue seleccionada para participar en el proyecto ELCANO (European and Latin-American countries Associated for a Networked Database on Outstanding guidelines in Unusual Clinical Cases), cuya misión principal es difundir la información de casos clínicos raros o poco usuales a nivel mundial, conformando una base de datos de fácil acceso y fomentando la comunicación entre los especialistas de todo el mundo.

Esta selección obedece a nuestra permanencia en la base de datos ARTEMISA (Artículos Editados en México sobre Salud). Disco compacto de texto completo que incluye las mejores revistas biomédicas mexicanas generado gracias al gran esfuerzo del Centro Nacional de Información y Documentación en Salud (CENIDS) de México.

El proyecto inicialmente incluirá la información del área de gastroenterología para posteriormente adoptar otras especialidades.

La participación del Servicio de Sanidad Militar en este proyecto es de tres formas: la primera es proporcionando la información de casos poco usuales en el área de gastroenterología publicados en la Revista de Sanidad Militar y con casos no publicados, la segunda formando parte del comité editorial que evalúa la presentación de los casos para su inclusión en la base de datos y la tercera como parte del Consejo de Asesores Especialistas en el área de gastroenterología, quienes comentan y señalan la relevancia de estos casos para el proyecto.

El proyecto ELCANO, constituye una biblioteca virtual, consultada vía Internet que incluye información sobre casos poco usuales y cuya misión es la difusión de la experiencia clínica de los especialistas en las diferentes áreas de la medicina que aportará el conocimiento y la experiencia de los profesionales en cada caso, para establecer mejores criterios de diagnóstico y tratamiento.

Los países que participan en este proyecto conforman la comunidad europea y latinoamericana y son: El Centro Nacional de Información y Documentación en Salud (CE-NIDS), en México, con sus centros cooperantes como es el caso de la Revista de Sanidad Militar; Fundación de Informática Médica Armería (FIM) en Buenos Aires, Argentina; Institut Minicipal d' Assistencia Sanitaria (IMAS/IMIM) en Barcelona, España; University of Leeds Woodhouse Lane en Inglaterra; World Organization for Gastroenterology (OMGE) en Düsseldorf, Dinamarca y SEMA Group S.A. (Consorcio de Informática y Computación) en Madrid, España.

La información contenida en esta base es de texto completo, en inglés y español y ofrece la posibilidad de comunicarse, vía correo electrónico con el autor, para obtener más datos o resolver dudas sobre cada caso, enriqueciendo el aprendizaje.

Los usuarios de ELCANO serán los médicos especialistas, médicos generales, enfermeras, estudiantes de pre y postgrado, investigadores y todos los profesionales de la salud relacionados con esta área.

La base se puede consultar las 24 horas del día vía Internet, el acceso es gratuito, se puede obtener el texto completo y la comunicación directa con el médico tratante autor del documento.

El comité editorial de la Revista de Sanidad Militar con esta noticia reitera su propósito de difundir el quehacer científico de los profesionales de la salud y de nuestro Ejército Mexicano, a nivel mundial, buscando las mejores vías de difusión y comunicación, participando en proyectos tan importantes como éste, la Revista busca aumentar su nivel académico y prevalencia en el mundo de la medicina. ELCANO constituye uno de los grandes logros del CENIDS a quien agradecemos la preferencia por nuestra publicación y reafirmamos nuestra garantía de una pronta participación en proyectos como ARTEMISA, ELCANO y los que en su momento sean propuestos, teniendo siempre por seguro que brindarán siempre un beneficio a nuestros autores y la comunidad médica de México.

Asimismo hacemos una intensiva invitación a nuestros lectores y el personal de salud de nuestro Instituto Armado para que continúen aportando su valiosa colaboración en cuanto al envió de documentos, comentarios y consulta de nuestra Revista que con acciones como ésta, muestra su constante inquietud por superar la calidad científica de sus contenidos y difundir cada vez de mejor forma el conocimiento.